

The background of the page is a photograph of an industrial structure, possibly a refinery or chemical plant, with a complex network of pipes, ladders, and metal frameworks. The entire image is overlaid with a semi-transparent red filter. The text is positioned in the upper right and center-right areas of the page.

17

Delegado del rector para Almadén y Patrimonio Industrial

*Apoyo a Almadén
y promoción del
patrimonio industrial*

El nombramiento como Delegado del rector para Almadén y Patrimonio Industrial tuvo lugar en octubre de 2021, aunando en esta Delegación un cometido centrado en la Sede de Almadén y otro transversal para el conjunto de la UCLM.

De manera más concreta, y sin excluir otros que puedan incorporarse en próximos cursos, los objetivos de la Delegación del rector para Almadén y Patrimonio Industrial son los siguientes:

- Apoyo a los Vicerrectorados de la UCLM, en particular en cuestiones que tengan que ver con estudiantes, internacionalización, actividades culturales o de promoción, en relación con la sede de Almadén.
- Colaboración en la definición de estrategias y desarrollo de iniciativas más adecuadas para la Escuela de Ingeniería Minera e Industrial de Almadén.
- Representación institucional, cuando lo delegue el rector.
- Dirección y coordinación de las actuaciones en materia de Patrimonio Industrial en la UCLM.
- Dirección y coordinación de proyectos e iniciativas encaminadas al conocimiento y puesta en valor del Patrimonio Industrial en la UCLM: jornadas, congresos, cursos, exposiciones, publicaciones, etc.
- Promoción y celebración de acuerdos, convenios y contratos específicos en materia de Patrimonio Industrial con otras instituciones, organismos o empresas públicas o privadas.

La Delegación viene a cubrir estratégicamente la presencia más directa del equipo de gobierno de la UCLM en la sede de Almadén y la apuesta por promover el patrimonio industrial en la Universidad.

Durante el curso académico 2021-2022 se ha participado en diferentes actos. Entre ellos destaca el realizado para la conmemoración del 10º aniversario de la declaración de patrimonio mundial del mercurio, Almadén e Idria, celebrado en Madrid el 18 de mayo.

Se ha trabajado en desarrollar un proyecto para los próximos años, que incluye la programación de actividades de divulgación del patrimonio industrial, la puesta en marcha de un postgrado, la celebración de jornadas y encuentros científicos, etc. Asimismo se han organizado exposiciones como «100 elementos de patrimonio industrial», en todos los campus y sedes de la UCLM o actividades como el VII Seminario Internacional sobre patrimonio agroindustrial en Cuenca.

Sin duda, el objetivo fundamental durante este período ha sido buscar colaboradores externos para la puesta en marcha de un Aula Universidad-Empresa sobre Patrimonio Industrial. Finalmente, este trabajo se concretará con la firma de un convenio con la empresa Lafarge-Holcim.

También se está trabajando desde el mes de julio en un proyecto de creación de un espacio/museo del recuerdo y talento de la Fábrica de Armas, que permitirá recuperar parte del patrimonio industrial de este lugar, hoy campus universitario, como iniciativa abierta a la sociedad.

Durante este tiempo se ha mantenido contacto con diversas organizaciones, tanto nacionales como internacionales, que trabajan en el ámbito del patrimonio industrial, con la intención de buscar colaboraciones para el desarrollo de iniciativas en los próximos cursos.